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No nono dia do mês de abril de dois mil e vinte e um, às catorze horas e seis 1 

minutos, realizou-se a nonagésima quarta Reunião Ordinária do Conselho de 2 

Unidades do Instituto Multidisciplinar da Universidade Federal Rural do Rio de 3 

Janeiro via web conferência em ambiente virtual da Rede Nacional de Ensino e 4 

Pesquisa (RNP), sob o endereço eletrônico <https://conferenciaweb.rnp.br/ 5 

webconf/lais-viana-pinheiro> e a presidência do Senhor Diretor, Paulo Cosme de 6 

Oliveira, contando com a presença dos(as) Senhores(as) Conselheiros(as) 7 

Docentes: Adria Ramos de Lyra, Betty Nogueira Rocha, Carmen Pimentel, 8 

Cristiane Miziara Mussi, Elis Regina Barbosa Angelo, Euler David de Siqueira, 9 

Fernanda Vieira Dias Couto, Janaina Machado Simoes, Ligia Cristina Ferreira 10 

Machado, Marcela Lima Santos, Marcos Azevedo Benac, Marcos José de Araújo 11 

Caldas, Mário Motta de Almeida Máximo, Mauro Benayon Menezes, Milena de 12 

Uzeda Garrão, Monica de Souza Nunes Martins, Patricia Bastos de Azevedo, 13 

Rodrigo Coutinho Andrade, Sarah Lawall; Representação Técnico-14 

administrativa: Valéria Prado de Aragão. A reunião contou ainda com a presença 15 

do(a) docente Marcelo Panaro de Moraes Zamith, na qualidade de ouvinte. Faltas 16 

Justificadas: Não houve. O Senhor Presidente iniciou a reunião comemorando a 17 

predileção na Consulta Pública realizada para escolha de diretoria do Instituto 18 

Multidisciplinar; agradeceu a todos que participaram do processo de consulta 19 

pública na qualidade de voluntários, candidatos e eleitores. Falou sobre a 20 

expressividade do IM em e da necessidade de manter a união para resolução de 21 

demandas.  Comentou sobre o bom relacionamento com a Reitoria, inclusive com 22 

futuro do novo reitor a ser empossado na próxima terça-feira. Passou então a 23 

palavra ao vice-diretor, MARCOS BENAC, que agradeceu a confiança e reforçou 24 

a ideia de união da comunidade acadêmica independente das preferências por 25 

uma ou outra chapa, de forma a tornar o IM ainda melhor. Houve problema de 26 

conexão, então a palavra foi passada à conselheira MONICA MARTINS que 27 

parabenizou a chapa vencedora assim como a condução do processo eleitoral, 28 

onde os debates ocorreram de forma respeitosa e pacífica. Apontou a 29 
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necessidade de mudanças que foram propostas de forma a melhorar o trabalho 30 

que foi realizado na gestão anterior. O Sr Presidente agradeceu e parabenizou a 31 

professora MONICA MARTINS por ter sido escolhida representante junto ao 32 

Conselho Universitário (CONSU). Retomando a palavra, o conselheiro MARCOS 33 

BENAC frisou algumas mudanças propostas reanimando a fala da conselheira 34 

MONICA MARTINS. Optou-se pela reorganização da pauta, colocando o tema 35 

Homologação do resultado da Consulta Pública para Diretoria do Instituto 36 

Multidisciplinar Gestão 2021-2025 em primeiro ponto para debate. O 37 

conselheiro MÁRIO MÁXIMO, Secretário da Comissão da Consulta Pública, 38 

apresentou informações sobre o processo administrativo realizado, apontando a 39 

transparência dos dados e debates disponíveis no blog elaborado pela Comissão; 40 

comentou a dependência construída pelo uso do SIG-Eleição ao lembrar da 41 

mudança de calendário sofrida no segundo turno quando o Sistema Integrado de 42 

Gestão, que passaria por manutenção prevista para meia hora, esteve fora do ar 43 

por longo período, obrigando o adiamento das datas anteriormente firmadas para 44 

votação. O conselheiro apresentou o resultado final da consulta, onde a Chapa 1 45 

(Interagir) alcançou 21,99% e a Chapa 3 (Somos Todos IM), obteve 32,77% dos 46 

votos ponderados. Salientou a expressiva participação do corpo docente e 47 

técnico-administrativo com mais de 80% de votantes, considerado o universo 48 

destas categorias dentro da comunidade acadêmica. Não havendo qualquer 49 

indagação ou manifestação contrária sobre o tema, passou-se à votação onde foi 50 

HOMOLOGADO POR UNANIMIDADE. Passando aos Informes, a conselheira 51 

PATRICIA BASTOS comunicou seu futuro desligamento como Chefe do 52 

Departamento de Educação e Sociedade; agradeceu a todos e desejou um 53 

mandato profícuo à chapa reeleita. O Sr Presidente agradeceu e a parabenizou 54 

pelo trabalho realizado e por ter sido escolhida como representante junto ao 55 

CONSU. Realizou-se então a Homologação da ata da 93ª Reunião Ordinária 56 

do CONSUNI-IM; após votação, foi HOMOLOGADA POR UNANIMIDADE. 57 

Seguindo com a apreciação de temas e processos em pauta, foram votados: 58 

Processo 23083.027716/2019-03, do (a) servidor (a) Sérgio Ricardo Fiori, 59 

AFASTAMENTO NO PAÍS, aprovação dos documentos: Formulário n˚7 – Atestado 60 

de Frequência, Formulário n˚8 – Avaliação de Desempenho, Formulário n˚9 – 61 

Relatório final e Documento equivalente de conclusão do curso; APROVADO 62 
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POR MAIORIA DE VOTOS, com duas abstenções; Processo 63 

23083.069885/2020-46, do (a) servidor (a) Edileuza Dias de Queiroz, 64 

PROMOÇÃO FUNCIONAL do nível 2 da classe de Professor Assistente B para o 65 

nível 1 da classe de Professor Adjunto C e Processo 23083.011453/2021-27, do 66 

(a) servidor (a) Laura Delgado Mendes, PROMOÇÃO FUNCIONAL do nível 4 da 67 

classe de Professor Adjunto C para o nível 1 da classe de Professor Associado D. 68 

APROVADOS POR UNANIMIDADE. Foi realizada a apreciação de processos 69 

extra-pauta: Processo 23083.022937/2021-00, do(a) servidor(a) Teresa Cristina 70 

de Miranda Mendonça, PROGRESSÃO FUNCIONAL do nível 1 para o nível 2 da 71 

classe de Professor Associado D e Processo 23083.013738/2021-01, do(a) 72 

servidor(a) Katia Emmerick Andrade, PROMOÇÃO FUNCIONAL do nível 2 da 73 

classe de Professor Adjunto A para o nível 1 da classe de Professor Adjunto C. 74 

APROVADOS POR UNANIMIDADE. O Sr Presidente iniciou o ponto de pauta 75 

seguinte: Apresentação de minuta das representações das pró-reitorias junto 76 

ao Instituto Multidisciplinar/Campus Nova Iguaçu. A conselheira VALERIA 77 

ARAGAO relatou o assunto; lamentou que os servidores das representações não 78 

estivessem na reunião para comentar os casos. O Sr Presidente ressaltou a 79 

importância das atividades que foram realizadas pelas representações e apontou 80 

a migração dos atendimentos de forma virtual que se seguiu com o uso do SIG e 81 

trato das questões diretamente com as pró-reitorias e seus setores subordinados, 82 

então iniciou a leitura do documento. Foi comentado que os servidores lotados 83 

nas pró-reitorias foram mantidos como meros intermediários, transmitindo as 84 

informações, sem porém, poder atuar de maneira direta a resolver os problemas. 85 

O Sr Diretor apontou que um dos focos da Direção do IM foi a reintegração de 86 

posse dos imóveis próximos, assim como a captação de recursos no intuito de 87 

promover ampliação de espaço físico útil, inclusive a esses setores 88 

administrativos que anteriormente tinham espaço próprio, porém, atualmente 89 

dividem a antessala da Direção de Instituto. Comentou-se a importância da 90 

existência dessas representações no IM assim como a necessidade de autonomia 91 

das mesmas. A conselheira MONICA MARTINS demonstrou preocupação quanto 92 

ao uso do meio virtual instituído como ferramenta de trabalho – em especial 93 

devido à realização de trabalho remoto atualmente – em detrimento das 94 

atividades presenciais que já foram ou irão ser operadas. A conselheira 95 
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referendou o documento apresentado e criticou o desmanche das representações 96 

desde a campanha anterior para Reitoria; apontou que os indicativos constantes 97 

no Regimento Geral da UFRRJ de 2012 que poderiam atender a reivindicações 98 

do IM não foram ainda concretizados; criticou a omissão dos debates das 99 

estruturas multicampi em face do uso da fermenta SIG como solução definitiva 100 

para quaisquer entraves enfrentados; apontou, sobretudo, a contínua dificuldade 101 

de interlocução eficaz com os setores localizados no campus Seropédica e 102 

ausência de concessão de autonomia às representações como grave problema, 103 

que associados à limitação de espaço físico existente no campus Nova Iguaçu 104 

impedem o desempenho de funções pelas quais o IM tanto reivindicou. Foi 105 

comentado ainda sobre a possível perda de servidores lotados no IM. A 106 

conselheira BETTY NOGUEIRA apoiou a fala anterior e ressaltou a importância 107 

em pautar de forma mais objetiva o desmonte da ideia de universidade multicampi 108 

e de fortalecimento do campus Nova Iguaçu perante a Administração Central; foi 109 

apontado por ambas as conselheiras a inadmissível métrica usada para comparar 110 

IM e demais Institutos da UFRRJ, visto a dimensão numérica de unidades 111 

organizacionais, cursos e indivíduos integrantes à comunidade acadêmica. 112 

BETTY NOGUEIRA também referendou o documento em tela e propôs que fosse 113 

redigido também manifestação oriunda deste conselho de modo a pauta-lo nas 114 

instâncias superiores da universidade. O conselheiro MARCOS CALDAS 115 

parabenizou a chapa vitoriosa, assim como as demais candidaturas, apoiou as 116 

falas anteriores e somou ao debate a ideia de que qualquer supressão de 117 

qualquer função significaria um acúmulo de trabalho para outras pessoas, 118 

independente da existência de sistemas que possam ser utilizados na 119 

universidade; o conselheiro acredita que as rotinas de trabalho serão afetadas de 120 

modo negativo, irreversivelmente. O Senhor Presidente comentou que haveria 121 

uma reunião com o novo reitor em data próxima e da proposta em estreitar o 122 

relacionamento entre a Reitoria e as Direções. Propôs a redação de documento a 123 

ser apreciado na próxima reunião deste conselho; solicitou a contribuição dos que 124 

quisessem se manifestar sobre o assunto. Recusou a dispensa das vagas 125 

ocupadas pelos técnico-administrativos. A conselheira VALERIA PRADO 126 

agradeceu o apoio do conselho para prosseguimento da petição. O conselheiro 127 

MÁRIO MÁXIMO perguntou sobre a lotação no sistema desses servidores. O 128 
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Senhor Presidente explicou o caso. Teceu-se uma série de comentários sobre o 129 

tema, envolvendo especialmente as conselheiras VALERIA PRADO e MONICA 130 

MARTINS; foi decidido que a Direção do IM e os técnicos envolvidos farão um 131 

levantamento mais específico sobre as condições em que se encontram as 132 

representações, de forma a manter um posicionamento afirmativo sobre a 133 

necessidade de debate e práticas democráticas por parte da Administração 134 

Central da UFRRJ em lugar de apenas comunicar as ações tomadas.  O 135 

conselheiro MÁRIO MÁXIMO indicou que como o argumento proposto pela 136 

administração está sempre relacionado ao uso do sistema. A servidora Raquel 137 

Ramos, técnica anteriormente lotada em uma das representações, a quem foi 138 

ofertada a palavra junto ao conselho, não conseguiu realizar relato devido a 139 

problemas técnicos/de conexão. O conselheiro RODRIGO COUTINHO sugeriu 140 

recolher o relato da servidora Raquel Ramos e adicioná-lo a ata da reunião. Foi 141 

acolhido sem manifestação contrária. O último ponto de pauta discutido foi 142 

Criação de uma disciplina optativa denominada “ELETIVA” – Departamento 143 

De Ciências da Computação. A conselheira ADRIA LYRA comentou o caso 144 

citando a solução que a PROGRAD teria oferecido como alternativa ao PPC do 145 

curso. O discente poderá escolher disciplina de qualquer outro curso para 146 

composição da grade curricular; dada a inexistência da possibilidade “escolha 147 

livre” no SIGAA e a necessidade de abertura de processos individualizados a para 148 

formalizar equivalência com uma optativa do Curso de Ciência da Computação 149 

entre disciplinas de natureza especialmente distintas, encontrou-se esse recurso 150 

como viável para a situação. APROVADO POR MAIORIA DE VOTOS, com uma 151 

abstenção. Não houve Assuntos Gerais. Encerrados os tópicos em pauta e 152 

demais assuntos tratados, às quinze horas e trinta e oito minutos, o Senhor 153 

Presidente encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, LAÍS VIANA PINHEIRO, 154 

Secretária Administrativa do Instituto Multidisciplinar, lavrei a presente ata, que vai 155 

assinada por mim, e após lida, discutida e aprovada, pelo Senhor Presidente e 156 

demais Conselheiros presentes.  157 
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